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Prefeito acusa
deputado
Mucida de

mentir para os
santa-marienses

Criança de três meses morre após dar
entrada por duas vezes em UPA de Barão

Mãe aponta negligência e Prefeitura admite possibilidade de erro

A mãe do pequeno
Cauã, Paula Miranda,
está revoltada com a mor-
te precoce do menino,
ocorrida em Barão de
Cocais. Ele morreu um
dia após dar entrada na
Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) do Hos-
pital Waldemar das Do-
res com falta de ar. A mãe
acusa a equipe de saúde
de omissão e negligência.

ENVIO DE VERBAS

“Não esperava isso do Bernando Mucida”, diz
Reinaldo Santos

Barão busca modelos bem-
sucedidos para implantação

da Guarda Municipal

Uma postura malici-
osa e desnecessária. As-
sim está sendo conside-
rada a estratégia do ci-
entista político e depu-
tado estadual Bernardo
Mucida (PSD), que gra-
vou um vídeo acusando
que Santa Maria de Ita-

bira não recebeu recur-
sos estaduais por estar
irregular no Cadastro
Geral de Convenentes
(Cagec) do Estado de
Minas Gerais, informa-
ção justificada e des-
mentida pelo Governo
Municipal.

Polícia vai apurar morte
de funcionário da Vale na

mina de Conceição
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A Polícia Civil de Ita-
bira abriu inquérito para
investigar as condições
em que o operário da
Vale Douglas Maycon
Nonato da Cruz, 33
anos, morreu, depois de
cair dentro de um tanque
com rejeitos de minério
na mina de Conceição. O
acidente ocorreu na noi-
te de segunda-feira (7),
por volta das 20h.

Douglas Maycon da Cruz tinha 33 anos

Passabém dá boas-vindas
aos professores com palestra

Página 7

VOLTA ÀS AULAS

Com o tema “Compe-
tências socioemocionais
na educação”, a Secreta-
ria Municipal de Educa-

ção de Passabém, em par-
ceria com o Governo do
Estado, promoveu uma
palestra, dando as boas-

vindas aos trabalhadores
das redes municipal e es-
tadual de ensino para o
ano letivo de 2022.
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Vereadores farão reuniões nos
distritos de Ipoema e Carmo

Criança do Cmei da Mônica durante a volta às aulas na segunda (7)EM ITABIRA

Prefeitura intensifica
limpeza de bueiros e

recolhimento de entulhos

São Gonçalo oferecerá
cursinho de graça para

estudantes do ensino médio
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Comitê
promete dar
celeridade a

serviços
emergenciais
de limpeza e
urbanização

A Prefeitura de Ita-
bira criou o comitê de
zeladoria para centrali-
zar as ocorrências e
executar os serviços
emergenciais com mais
rapidez.
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Cadastro para
o meio-passe
estudantil em
Itabira vai até
março
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Volta às aulas
universitárias
significa
também maior
movimento
econômico
Página 7



Cep: 35.901.029 .  nº 653 - ITABIRA.
e-mails: ofolhapopular@yahoo.com.br

contato@ofolhapopular.com.br

Circulação em Itabira e microrregião
Impressão: Sempre Editora: (31) 2101-3805

www.ofolhapopular.com.br

DE 10 A 23 DE
FEVEREIRO DE 2022

Fechamento desta edição:
9 de fevereiro, às 18h.

(Os textos assinados ou em
box são de responsabilidade

dos autores)

Horóscopo de 10 a 23 de fevereiro de 2022

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

21/02 a 20/03

ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO

PEIXES

DE 10 A 23 DE
FEVEREIRO DE 2022

Fundado em abril 2003

(31) 3840-5342 - WhatsApp (31) 99577-1464

ITABIRA

Os vereadores de Itabira aprovaram na
primeira sessão ordinária de 2022, realizada
na terça-feira (1º), o projeto de resolução que
autoriza a realização das reuniões ordinárias
e de comissões nos distritos de Ipoema e Se-
nhora do Carmo.

No dia 15 de fevereiro, o encontro acon-
tece no Centro de Tradições de Senhora do
Carmo. Já no dia 22 de fevereiro, é a vez de
Ipoema receber os vereadores no Salão Pa-
roquial. Às 14h será realizada a reunião de
comissões e, em seguida, às 15h30, acontece
a sessão ordinária. 

O objetivo da transferência da sede da
Câmara para os distritos é aproximar o Le-
gislativo dos cidadãos e discutir os proble-
mas locais, proporcionando mais participa-
ção popular. “Esperamos que os moradores
nos recebam e possam conosco discutir os
projetos que serão analisados pela comissão
especial e, também, acompanhem a reunião
ordinária. Queremos cada vez mais ouvir e
dialogar, compreender as demandas e propor-
cionar uma política eficaz”, ponderou o pre-
sidente da Câmara de Itabira, Weverton Le-
andro Santos Andrade “Vetão” (PSB).

Vereadores farão
reuniões nos distritos
de Ipoema e Carmo

Projeto de resolução foi apresentado pelo
presidente do Legislativo, Weverton Vetão

A Prefeitura de João Monlevade está inten-
sificando a limpeza de bueiros em diversos bair-
ros, como Santa Cruz, Centro Industrial, Cru-
zeiro Celeste e avenida Gentil Bicalho.

A manutenção é primordial devido às inten-
sas chuvas do mês de janeiro, que arrastaram
grande quantidade de lixo e detritos para as bo-
cas de lobo, além de minério levado pela cheia
do rio Piracicaba. Uma máquina de grande porte
é usada para a desobstrução dos bueiros.

Entulhos, restos de poda e lixo também
estão sendo recolhidos de diversos pontos da
cidade. A ação é realizada por meio de traba-
lho que conta com mão de obra de detentos
do presídio de João Monlevade.

Prefeitura intensifica
limpeza de bueiros e

recolhimento de entulhos

JOÃO MONLEVADE

Serviço de limpeza é feito usando
mão de  obra de detentos

Alguém de sua família ou de sua amizade poderá
perturbá-lo no período. Pense positivamente, pois
muitas serão suas chances de sucesso profissio-
nal, financeiro e social. Lembre-se também de
que o respeito é essencial numa relação a dois.

Não faça modificações repentinas, antes de uma
análise prévia. Por outro lado, o fluxo é dos me-
lhores para trabalhar em prol de sua ascensão pro-
fissional, material e social. Será correspondido
plenamente na vida amorosa e familiar.

Especial atenção à sua vida sentimental e aos pe-
quenos problemas que tenha a resolver. Nada lhe
será difícil nestes dias. Os laços com parentes e pes-
soas amigas vão ser vantajosos. Esforce-se para não
se perder no emaranhado das muitas ideias que terá.

Momento em que terá probabilidade e habilida-
de para tirar proveito dos negócios e de seu tra-
balho. Haverá colaboração por parte dos superi-
ores e amigos fiéis. Aplique sua capacidade sem
descuido e negligência.

Alguma surpresa agradável no setor amoroso vai
melhorar o período. Você está mais preparado
mentalmente para, dentro do trabalho, buscar uma
melhoria salarial para conseguir uma melhora ma-
terial no setor doméstico, por exemplo, na com-
pra de utilidades domésticas.

Excesso de exigência para com as pessoas de-
masiadamente sensíveis. Cuidado com os inimi-
gos ocultos. Não descuide da saúde. Acidentes
podem acontecer se você abusar. Portanto, pre-
vina-se. Em relação ao amor, a sua tendência será
reconstruir relacionamentos, de modo a que se
tornem mais refinados.

Boa influência para desenvolver sua inteligência
e para tratar de assuntos ocultos. Todavia deverá
evitar acidente e extravagâncias que possam pre-
judicá-lo física e moralmente. Contudo, neste
ponto você pode não conseguir esse objetivo.

Esta fase é negativa para você, mas como tudo
passa, esta também passará dentro de poucos dias.
Mas agora tome cuidado com notícias falsas, com
pessoas que dizem amigas, mas não são, e cuide
da saúde. Possível viagem.

Particularmente, deve pensar no êxito em tudo. Ima-
gine antes os assuntos de amor. Procure conversar
mais com a pessoa amada. Conveniência quanto
aos assuntos de transportes. Chegou a sua vez de se
sair vencedor, por isso, não perca a oportunidade.

Os astros devem favorecê-lo muito. Haverá pos-
sibilidades de elevação material através do es-
forço no trabalho e dos bons negócios realizados
ou a realizar. Você está melhor consigo mesmo e
passa a dar mais valor a tudo que você possui em
termos materiais.

Excelente disposição mental para tratar de assun-
tos importantes e de negócios, para entabular no-
vas ideias relacionadas com publicidade e comuni-
cações. Contudo, seja sincero. Portanto, para quem
estuda ou trabalha, o período tende a ser ótimo.

Fase em que terá muita disposição mental e física
para trabalhar e para tratar de assuntos pessoais.
Os passeios estarão bastante favorecidos bem
como o amor e as novas amizades. Todavia, evite
abusos. A energia será a sua arma mais poderosa.

Welcome
Os trabalhos na Câmara Municipal de Ita-

bira começaram este ano com grandes surpre-
sas. O primeiro encontro foi marcado pela pre-
sença do prefeito Marco Antônio Lage (PSB),
que foi pessoalmente acompanhado do secre-
tário municipal de governo, o ex-vereador Ge-
raldo Torrinha, dando as boas-vindas aos ve-
readores para o novo ano legislativo. Na oca-
sião, ele apresentou uma previsão de dificul-
dades que o Município deve enfrentar em 2022
e pediu o apoio dos parlamentares para resol-
ver os problemas da cidade.

Mais visitas
A segunda reunião ordinária do ano, con-

tou também com a visita do deputado estadu-
al Bernardo Mucida, que matou saudades do
Legislativo municipal e aproveitou para fazer
uma prestação de contas sobre suas ações na
Assembleia Legislativa em favor de sua terra
natal, Itabira. Os parlamentares do município
tiveram ainda a oportunidade de apresentar al-
gumas demandas da cidade ao representante
local no estado e esclarecer dúvidas sobre o
trabalho realizado.

A toque de caixa
Também de surpresa, um projeto de reso-

lução da Mesa Diretora foi incluído na pauta
de votação e teve a aprovação unânime dos
vereadores, sobre a proposta de realizar as
duas últimas reuniões de fevereiro nos distri-
tos. O objetivo, segundo justificou o presiden-
te, é dar condições à população rural de apre-
sentar suas demandas para o Legislativo e co-
locar pelo menos em discussão suas reivindi-
cações de serviços e melhorias para as regi-
ões rurais. No dia 15, os vereadores serão re-
cebidos pelos moradores do distrito de Senho-
ra do Carmo, onde serão realizadas as reuni-
ões de comissões e ordinária da semana. Já no
dia 22, será a vez dos moradores de Ipoema se
encontrarem com os representantes do povo.

Política itinerante
A proposta de descentralizar a reunião da

Câmara foi muito bem recebida pelos vereado-
res. Eles deixaram claro que há um entendi-
mento comum da necessidade e importância de
se criar oportunidades de contato direto entre
os moradores do campo com seus representan-
tes municipais. E teve vereador que aproveitou
ainda para pedir elogios. “Não é só reclamar,
tem que elogiar também”, disse.

Morte na Vale
Itabira foi tomada por uma grande comoção

na noite de segunda-feira (8), com a notícia da
morte de um jovem pai de família na área de
mineração da Vale. A informação é de que ele
morreu sufocado pelo rejeito de minério, depois
de cair em um tanque medindo 7,5 metros de
profundidade. A notícia causou revolta, princi-
palmente depois de circularem boatos de que ele
poderia ter sido salvo se tivesse acompanhado
de uma pessoa para ajudá-lo a se segurar. Mas o
racional parece ter dado lugar ao ideal.

Morte na Vale II
Por credibilidade junto à sociedade ou por pura

vaidade, há quem diga que a mineradora colocou
os critérios de segurança de lado para promover a
chamada inclusão, ignorando riscos e razoabili-
dade. A questão que fica é que o serviço é para
todos, mas nem todos são para o serviço.
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Uma postura malici-
osa e desnecessária. As-
sim está sendo conside-
rada a estratégia do ci-
entista político e depu-
tado estadual Bernardo
Mucida (PSD), que gra-
vou um vídeo acusando
que Santa Maria de Ita-
bira não recebeu recur-
sos estaduais por estar
irregular no Cadastro
Geral de Convenentes
(Cagec) do Estado de
Minas Gerais, informa-
ção justificada e des-
mentida pelo Governo
Municipal.

Conforme nota ofici-
al da Prefeitura de San-
ta Maria, o deputado

Prefeito acusa deputado Mucida de
mentir para os santa-marienses

usou de má-fé ao espe-
rar o vencimento do Ca-
gec dos municípios no
último dia 30, que deu
no domingo, para tirar o
extrato e tentar se pro-
mover politicamente,
atacando e denegrindo a
imagem do prefeito Rei-
naldo das Dores Santos.
“Olha, não esperava
isso do Bernando Muci-
da, de gravar um vídeo
com informação produ-
zida de forma malicio-
sa, só para se promover
em ano de eleição. Re-
cebemos ao longo de
minha gestão várias
emendas por meio dos
deputados Gustavo Va-

ladares e Diego Andra-
de e de outros parlamen-
tares que têm nosso res-
peito e admiração, que
trabalham sem moleca-
gem para convencer os
eleitores. Não admito e
não faço parceria com
pessoas assim. Para
ajudar o Bernardo, fiz
questão de enviar para
ele cópia da situação ir-
regular de várias prefei-
turas da região, como
Itabira, São Gonçalo,
João Monlevade, com o
Cagec desatualizado
por ter vencido no dia
30 de janeiro, que foi
em um domingo”, diz
Reinaldo Santos.

Cagec regular emitido dia 28 de janeiro e Cagec atualizado para o mês de fevereiro – verbas
indicadas pelo deputado ainda não chegaram

A reportagem do
Folha Popular enviou
questionamento para a
assessoria do deputa-
do, na tarde de quarta-
feira (2). Um dos ques-
tionamentos é por que
os repasses das verbas
das emendas de sua
autoria não foram de-
positados até 28 de ja-
neiro, quando o Cagec
estava atualizado.

Prefeito Reinaldo
Santos: “não esperava

isso do Bernando
Mucida, de gravar um
vídeo com informação

produzida de forma
maliciosa”

Considerando a divulgação de vídeo do deputa-
do estadual Bernardo Mucida questionando posici-
onamento do prefeito de Santa Maria de Itabira,
Reinaldo das Dores Santos, de que vai realizar obras
estruturantes no município com recursos próprios
devido ao não envio, até o momento, dos recursos
prometidos pelos governos Federal e Estadual, a
Prefeitura de Santa Maria de Itabira esclarece que:

O município está REGULAR no Cadastro Ge-
ral de Convenentes do Estado de Minas Gerais
(Cagec) e apta a receber qualquer tipo de recurso
estadual ou federal;

A Prefeitura de Santa Maria de Itabira mantém
sempre o CAGEC REGULAR (vide extrato do dia
28 de janeiro, ao lado), tanto que já recebeu vári-
as emendas parlamentares, recursos federais e es-
taduais e o kit da Defesa Civil, com caminhonete
e notebook, foi liberado no mesmo dia, data da
visita do governador Romeu Zema (caso contrá-
rio os equipamentos não seriam liberados, assim
como aconteceu com vários municípios que tive-
ram os equipamentos retidos até a regularização);

O deputado estadual Mucida, de forma malici-
osa, esperou o período em que os municípios es-
tavam em processo de regularização do Cagec para
tirar o extrato e tentar se promover politicamente,
atacando e denegrindo a imagem do prefeito Rei-
naldo Santos e induzindo a população a acreditar
que o Município não recebe verbas devido a algu-
ma pendência no Cagec;

Em nenhum momento, o prefeito de Santa Ma-
ria, Reinaldo, disse que está com “dificuldades na
articulação e viabilização de recursos”, tanto é que
o Município já recebeu várias emendas parlamen-
tares do deputado estadual Gustavo Valadares e
do deputado federal Diego Andrade, inclusive
equipamentos para utilização em demandas gera-
das pelas chuvas do ano passado;

Até o momento, nenhum recurso divulgado pelo
deputado Mucida caiu na conta da Prefeitura ou de
qualquer instituição de Santa Maria de Itabira.

A Prefeitura reafirma o compromisso com a
verdade e com o bem da população e ressalta que
vai realizar várias obras de demandas causadas
pelas chuvas com recursos próprios e que conti-
nua aguardando a liberação dos recursos prometi-
dos pelos governos Estadual e Federal para exe-
cução de outras.

Nota oficial da Prefeitura
de Santa Maria de Itabira

Reportagem do Folha Popular envia questionamentos
ao deputado estadual Bernardo Mucida

Veja resposta: A delibe-
ração do momento opor-
tuno para que ocorra o
pagamento parte do Go-
verno do Estado de Minas
Gerais. A Prefeitura de
Santa Maria de Itabira
deve estar preparada para
receber os recursos. No
caso dos R$ 150 mil, a
verba deixou de ser depo-
sitada por irregularidade
na documentação. Quero

salientar que o prefeito
não pode dizer que reali-
zará obras com a totalida-
de de recursos próprios,
uma vez que, em seu pró-
prio áudio, demonstrou o
recebimento de investi-
mentos de outras entida-
des que buscam ajudar
Santa Maria de Itabira.

Cabe a mim, como
deputado, a missão de
indicar e articular as

emendas parlamentares
para a região. Por isso,
reforço que, como o pre-
feito reconhece que está
com dificuldades de fa-
zer as articulações de re-
cursos com os governos
Estadual e Federal, es-
tou disposto a ajudá-lo
a conversar com o Go-
verno de Minas Gerais,
por saber que ninguém
faz nada sozinho.

Cópias atualizadas do Cadastro Geral de Convenentes
(Cagec) dos meses de janeiro e fevereiro de 2022
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A Vale iniciou, na se-
gunda-feira (7), as obras
para a eliminação do di-
que 4 do sistema Pontal,
do complexo Itabira. A
estrutura é uma das cinco
construídas pelo método
a montante previstas para
serem descaracterizadas
e reintegradas ao meio
ambiente neste ano. Com
isso, a empresa prevê en-
cerrar 2022 com 40% das
suas estruturas do tipo
eliminadas. Isso significa
que 12 de 30 barragens
mapeadas já estarão des-
caracterizadas.

A descaracterização
de todas as barragens a
montante da companhia é

Barão busca modelos bem sucedidos
para implantação da Guarda Municipal

Vale inicia obra de descaracterização
do dique 4 do sistema Pontal

Os trabalhos devem gerar de cerca de 120 empregos, entre diretos e terceirizados,

sendo mais de 80% da mão de obra local

um dos pilares no princí-
pio de garantia de não re-
petição de rompimentos
como o da B1, em Bruma-
dinho, tendo como priori-
dade a segurança das pes-
soas, dos trabalhadores e
do meio ambiente.

As operações em Itabi-
ra chegarão ao final de
2022 com metade das 10
estruturas eliminada no
município. Duas (dique 5
da barragem Pontal e di-
que Rio do Peixe) já foram
descaracterizadas e, para
este ano, está prevista a
conclusão de mais duas,
além do dique 4: dique 3,
também do sistema Pontal,
e barragem Ipoema.

Para as outras estru-
turas a montante no mu-
nicípio, as atividades
preliminares para a eli-
minação do dique 2 do
sistema Pontal, e dos di-
ques 1A e 1B, na mina
Conceição, já tiveram
início. Também deve ser
finalizada este ano a es-
trutura de contenção que
está sendo implantada
próxima à lagoa Coquei-
rinhos, em área da em-
presa. A estrutura au-
mentará a segurança
para a fase de obras dos
diques Minervino e cor-
dão Nova Vista, que
também fazem parte do
sistema Pontal.

Os trabalhos no di-
que 4 devem gerar de
cerca de 120 empregos,
entre diretos e terceiriza-
dos, sendo mais de 80%

da mão de obra local.
O dique 4 não rece-

be rejeitos desde 2014 e
encontra-se em nível de
emergência 1. A estrutu-
ra tem cerca de 3,7 mi-
lhões de metros cúbicos
de rejeitos, que serão re-

movidos e destinados a
uma área devidamente
preparada dentro do
próprio sistema Pontal.
Não há moradores ou
comunidades dentro da
Zona de Autossalva-
mento (ZAS).

Geração de
emprego e renda

A estrutura tem cerca de 3,7 milhões de metros cúbicos de rejeito

A comitiva da Prefei-
tura de Barão de Cocais,
encabeçada pelo secretá-
rio adjunto de Governo
Leonei Morais Pires, e o
vice-prefeito Lourival
Ramos esteve na manhã
de terça-feira (8) em Ma-
riana com o objetivo de
conhecer as instalações e
o treinamento da Guarda
Municipal da cidade,
com o objetivo de conhe-
cer o funcionamento e o
modelo de gestão da cor-
poração de segurança lo-
cal.

A Guarda Municipal
de Mariana é uma das
referências no estado. Os
representantes de Barão
deixaram a cidade im-
pressionados. Na visita,
a comitiva conheceu as
instalações da Secretaria
Municipal de Segurança
Pública, que abriga diver-
sas outras funções. “Mui-
to boa, a Guarda Munici-
pal de Mariana é uma das
mais organizadas do Bra-
sil. Muito bem equipada
e treinada”, destacou Leo-
nei Pires.

É a segunda base de
Guarda Municipal visi-
tada pelo comitê muni-
cipal. O principal obje-
tivo é conhecer referen-
ciais para implantar a
Guarda Municipal de

Barão de Cocais. Na se-
mana passada, Leonei
Pires e Lourival Ramos
estiveram em Santa Bár-
bara, de onde também
saíram com informações
importantes para subsi-
diar o projeto a ser im-
plantado no município.
Entretanto, a visita a
Mariana se tornou ne-
cessária para conhecer
uma estrutura mais com-
pleta.

Além de contar com
um efetivo grande, com
cerca de 115 guardas, o
órgão em Mariana tem
todo seu efetivo admitido
por meio de concurso pú-
blico. E a exemplo da pro-
posta do prefeito de Ba-
rão de Cocais, o serviço
na cidade funciona em
conjunto com um sistema
de vigilância por câme-
ras, do projeto Olho Vivo.
“[Mariana] tem um siste-
ma de olho vivo, muito
bem organizado. Adorei a
base móvel, que tem uma
câmera com o giro de 360
graus e tem um mastro de
15 metros de altura; para
cobrir eventos”.

Leonei Pires expli-
cou que a Guarda Muni-
cipal é um compromisso
de campanha do prefei-
to Décio dos Santos
(PSB) e tem como obje-

tivo contribuir com a se-
gurança pública já reali-
zada pelas polícias Mi-
litar e Civil na cidade. A
sua implantação em Ba-
rão está prevista para
acontecer ainda este ano
por meio da Secretaria
de Segurança Pública.

A criação do novo ser-
viço já conta com a auto-
rização da Câmara Muni-
cipal e está prevista na Lei
Orgânica do Município,
sendo que os servidores
deverão ingressar por
meio de concurso públi-
co. A estruturação do ser-
viço, inicialmente, custa-
rá aos cofres públicos cer-

ca de R$ 300 mil. O re-
curso será usado também
no pagamento dos agen-
tes de segurança.

A organização e con-
trole do trânsito deve ser
uma das formas de atuar
dos guardas civis, segun-
do planejamento. Mas a
atuação deles deve ser
voltada também para a
proteção de bens patrimo-
niais e prédios públicos,
realização de rondas os-
tensivas e preventivas,
sempre voltada para a se-
gurança pública, apoio e
orientação à população. “A
gente quer que ela colabo-
re no trânsito, mas que

também seja preventiva
em questão patrimonial”,
enfatizou Leonei Pires.

De acordo com Leo-
nei Pires, um estudo já
foi encomendado para
apontar o impacto finan-
ceiro sobre a folha de
pagamento da Prefeitura
a partir da criação do ser-
viço e também vai defi-
nir a área de sua atuação.
O serviço deverá come-
çar a funcionar em um
período máximo de um
ano, após o lançamento
do edital e treinamento
dos concursados. Está
previsto a contratação de
até 20 agentes.

Antes disso, a se-
gurança pública da ci-
dade passará ainda por
um outro avanço. Por
meio de parceria com
a Polícia Militar, a
Prefeitura vai inaugu-
rar em breve o projeto
Olho Vivo, com a ins-
talação de câmeras fil-
madoras em diversos
pontos da cidade. A
ideia é que os projetos
Olho Vivo e a Guarda
Municipal fossem co-
locados em funciona-
mento juntos. Entre-
tanto, devido a proce-
dimentos e exigências
burocráticas relacio-
nadas à implantação
da Guarda Municipal,
as câmeras começam a
funcionar primeiro.
“Como a guarda de-
pende de concurso pú-
blico, tem que treinar,
o pessoal tem que ser
empossado, vai demo-
rar um pouco mais”,
justificou ele.

O projeto Olho Vivo
prevê a instalação de 68
câmeras, mas vai inici-
ar com 28, sendo oito
de giro de 360 graus,
nas quais a Prefeitura
fez um investimento
de R$ 1,3 milhão.

Projeto Olho Vivo

Lourival Ramos, chefe da Guarda Municipal de Mariana e Leonei Pires
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Com o tema “Com-
petências socioemocio-
nais na educação”, a Se-
cretaria Municipal de
Educação de Passabém,
em parceria com o Go-
verno do Estado, promo-
veu uma palestra dando
as boas-vindas aos edu-
cadores para o ano leti-
vo de 2022. Ministrada
pela especialista em de-
senvolvimento humano,
Cyntia Jacob, a explana-
ção foi realizada on-line
pela plataforma MIT, e
direcionada aos trabalha-
dores das redes munici-
pal e estadual de ensino.

O encontro serviu
para proporcionar uma
reflexão sobre as práti-
cas diárias na escola e na
vida pessoal, mostrar
empatia com os outros,

Passabém dá boas-vindas aos
professores com palestra

 ‘Competências socioemocionais na educação para a volta às aulas’

manter relações positi-
vas e tomar decisões res-
ponsáveis. “O objetivo é
a capacitação para de-
senvolver as competên-
cias socioemocionais nas
salas de aula”, explicou
a supervisora de ensino
da rede estadual no mu-
nicípio, Vânia Basílio.

De acordo com a su-
pervisora, a palestra foi
extremamente impor-
tante e teve um retorno
positivo dos professo-
res. Ela destacou que
durante a explanação
pela plataforma MIT, a
palestrante deu exem-
plos concretos de ações
que devem ser aplicadas
ao contexto da escola,
colaborando para o
aprendizado do próprio
professor com uma re-

flexão da postura na vida
pessoal e no trabalho.

Essa é apenas uma das
ações previstas para a
educação em 2022. Even-
tos similares deverão
acontecer no decorrer do
ano letivo. “Essa ativida-
de é parte de uma forma-
ção continuada que será
realizada durante todo o
ano letivo de 2022 na
rede municipal”, disse.

A capacitação do
professor, lembra Vânia
Basílio, é uma meta que
está no Plano Municipal
de Educação de Passa-
bém. “Com a palestra, o
Município está cum-
prindo uma meta e pro-
porcionando aos profes-
sores essa formação
para melhorar o apren-
dizado do aluno”.

A partir deste ano,
será ofertado aos alunos
do ensino fundamental,
do pré-primário ao quin-
to ano, o estudo em tem-
po integral. Com a im-
plementação do novo
sistema, os estudantes
terão a jornada amplia-
da, com permanência na
escola diariamente no
período das 7h às 16h45.
Além das aulas curricu-
lares de origem, serão
ofertadas oficinas, aulas
de informática, robótica
com Lego, educação fí-
sica, práticas experimen-
tais e reforço de portu-
guês e matemática.

A Prefeitura de Pas-
sabém garantirá todos os
materiais escolares, ali-
mentação equilibrada e
uniforme para os alunos.

O retorno às aulas teve início na segunda-feira
(7), em toda a rede municipal
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A mãe do pequeno
Cauã, Paula Miranda,
está revoltada com a mor-
te precoce do menino,
ocorrida Barão de Co-
cais. Ele morreu um dia
após dar entrada na Uni-
dade de Pronto Atendi-
mento (UPA) do Hospi-
tal Waldemar das Dores
com falta de ar. A mãe
acusa a equipe de saúde
de omissão e negligência.

Em uma entrevista
detalhada ao site Defato,
a mulher contou que
Cauã, com apenas três
meses de idade, morreu
após fazer uma verdadei-
ra peregrinação com o
filho por consultórios
médicos e hospitais em
busca de ajuda. Somen-
te na UPA de Barão de
Cocais, ela esteve por
duas vezes.

Dias difíceis
Foram quase 10 dias

de corrida aos médicos,
em busca de ajuda para
o filho, que só piorava,
conforme relatou.

A primeira entrada na
UPA de Barão aconteceu
no dia 2 de janeiro e no
dia 8, precisou voltar às
pressas para o hospital
após a respiração do fi-
lho piorar.

Na UPA, a médica
Jeane Carla e Silva, que
fez o atendimento por
duas vezes, da primeira
vez, chegou a recomen-
dar a troca de sabonetes,
sugerindo reação alérgi-
ca como causa do pro-
blema. No dia 8, ela dis-
se que voltou com o fi-
lho, já com a respiração
comprometida, a médi-
ca afirmou que Cauã
estava bem e que seu
quadro era estável, mas
diante dos questiona-
mentos da mãe, foram
aplicados antibióticos
e soro na criança. An-
tes de retornar à unida-
de de saúde, Paula le-
vou o bebê ao pediatra
que o acompanha des-
de o seu nascimento e
à UPA de Santa Bárba-
ra, que fica próxima ao
município, recebendo
nos dois locais diag-
nóstico de resfriado.
Mas o menino piorou e
precisou ser levado de
volta à UPA da cidade.

Criança de três meses morre após dar
entrada por duas vezes em UPA de Barão

Mãe aponta negligência e Prefeitura admite possibilidade de erro

Falta de ar e pedido
por socorro

Ao chegar na unidade
de saúde, mesmo com si-
nais de que não estava con-
seguindo respirar direito,
precisou da intervenção e
apelo das pessoas presen-
tes para que a criança fos-
se atendida de imediato.
O serviço de triagem ha-
via indicado a pulseira
verde, destinada a casos
de pouca gravidade.

Quando entrou, por
volta das 15h15, Cauã,
atendido pela mesma
médica do primeiro dia,
foi colocado no oxigê-
nio e recebeu antibióti-
cos e soro, mas a crian-
ça não teve a reação es-
perada e se desidratou a
olhos vistos. “Mas mes-
mo com o tratamento,
Cauã não se hidratava e
murchava como um ba-
lão”, resumiu a mãe.

Omissão
Segundo Paula Mi-

randa, além de negligen-
ciar a saúde do seu filho,
os profissionais de saú-
de da UPA omitiram in-
formações sobre o esta-
do da criança. Todos os
médicos pelos quais pas-
sou com o filho, após
examiná-lo, minimiza-
ram a situação do seu
quadro de saúde.

Ela afirma que era
perceptível a apatia do
bebê ao tratamento, mas,
sempre que questionava
à médica, era informada
que a criança estava de-
sidratada, porém seu
quadro era estável. E o
que ela mais estranhava
era a ausência de exames
ou procedimentos médi-
cos comuns para certifi-
car a origem dos sinto-
mas do filho e se ter um
diagnóstico. “A todo
momento eu perguntava
para a médica o que ele
tinha, ela só falava que
a situação dele estava
estável. Aí ela falou que
o Cauã tinha bronquio-
lite severa e uma boli-
nha de pneumonia. Po-
rém, nenhum exame foi
feito desde que chega-
mos com Cauã. Nenhum
exame de sangue, radi-
ografia, não aferiu a
temperatura dele, nada”,
relata Paula Miranda.

Transferência
Ela disse que confor-

me as horas passavam a
respiração da criança pi-
orava, mas somente às
21h, a médica decidiu
transferí-lo para um
Hospital em Belo Hori-
zonte. Nessa hora, a mãe
também tinha sido avisa-
da que a criança estava
com bronquiolite. A
transferência só saiu às
3h da madrugada, quan-
do o menino foi levado
para o Hospital João
XXIII, morrendo poucas
horas depois. “Eu acha-
va estranho, porque se
ele estava no hospital de
Barão de Cocais, era pra
ele sair bem, não era pra
sair ruim, praticamente
pior do que entrou. Quan-
do cheguei no João
XXIII, o Cauã quase
morreu na portaria, e ra-
pidamente o levaram
para a CTI”, disse Paula.

No João XXIII
Em Belo Horizonte,

Paula Miranda desco-
briu ainda que o menino
estava com glicemia em
584. “Queremos enten-
der o que realmente hou-
ve com o Cauã, do que
ele morreu, porque a
gente não sabe. Por que
mandaram ele para o
João XXIII com uma gli-
cose em 584? Não fize-
ram exame de sangue
quando ele chegou. Foi
fazer radiografia, teste
de Covid-19 e aferiu a
temperatura dele já eram
22h, chegamos no hospi-
tal às 15h11. Ficamos
esse tempo todo lá, por-
que eles falaram que es-
tavam estabilizando a
respiração do Cauã. Mas
não estava estabilizando,
ele ainda estava ruim
pela forma que chegou
no João XXIII”.

Justiça
Para Paula Miranda,

além de omissão sobre a
real situação da saúde do
filho, o hospital atrasou
nos procedimentos e ain-
da pode ter falhado nas
medidas adotadas. Ela
exige uma resposta e res-
ponsabilização dos en-
volvidos e afirmou ainda
que está disposta a levar
o caso para a Justiça.

Mais Saúde
Em nota, o hospital,

por meio do Instituto
Mais Saúde, negou
qualquer negligência e
afirma ter seguido to-
dos os protocolos dos
órgãos de saúde, garan-

tindo ter sido feito tudo
que podiam para tentar
salvar a vida da criança.

Prefeitura
Na Prefeitura, o se-

cretário adjunto de Go-
verno, Leonei Morais

Pires admitiu a possibi-
lidade de negligência
no caso e disse que o
Município não se exime
dessa responsabilidade,
mas não informou se
será dada alguma solu-
ção para o problema.

O Hospital Valdemar das Dores e UPA são administrados
pelo Instituto Mais Saúde

Cadastro para o meio-passe
estudantil em Itabira

termina em março
Serão beneficiados alunos das redes municipal e estadual,

além de estudantes de escolas privadas que sejam bolsistas

A Secretaria Muni-
cipal de Educação de
Itabira abre inscrições
para cadastro de alu-
nos interessados em
receber o meio-passe
estudantil. O benefício
é concedido ao estu-
dante das redes muni-
cipal e estadual, e de
escolas privadas, des-
de que bolsistas. Po-
dem se inscrever alu-
nos dos ensinos funda-
mental, médio, técnico
e superior.

Para ter direito ao
benefício, é necessário
que o aluno esteja com
a matrícula regular e
resida a 2 quilômetros
ou mais de distância da
respectiva instituição.
As inscrições podem
ser feitas presencial-
mente, na sede da Se-
cretaria de Educação,
na rua Jacutinga, nº 15,
bairro Campestre, no

horário de atendimento
das 8h às 12h e das 13h
às 17h, ou no site da Pre-
feitura de Itabira pelo
l i n k   “ h t t p s : / /
docs.google.com/forms”.

O período de solici-
tação do benefício para
o primeiro semestre le-
tivo de 2022 vai até o
mês de março, de acor-
do com os níveis de es-
colaridade.

Dia 15/03 – último dia
de inscrição para alunos
dos níveis fundamental,

médio e técnico

Dia 31/03 – último
dia para inscrição de

alunos do nível
superior de ensino.

Documentos

O interessado deverá
apresentar no atendi-

mento presencial
(cópia e original):

- RG;
- CPF do
estudante;

- Declaração
de matrícula

de 2022
- Comprovante
de residência
atual (últimos
três meses).

Não perca
as datas
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Está previsto para o
mês de março o retorno
dos alunos universitári-
os às aulas presenciais
nas unidades estadual e
federal em Itabira e
João Monlevade.

O retorno represen-
ta também aquecimen-
to da economia nestas
duas cidades.

Conforme levanta-
mento do instituto Data-
MG, estima-se uma inje-
ção financeira superior a
R$ 5 milhões mensais
nos dois municípios. Até
dezembro, a contabilida-
de pode fechar em R$ 50
milhões circulando em
maior volume nos setores
de locação de imóveis,
alimentação e bebida.

Essa estimativa é
com base na quantidade
de alunos de outros mu-
nicípios matriculados na
Universidade Federal de
Itajubá/Itabira, Universi-
dade Federal de Ouro
Preto e Universidade do
Estado de Minas Gerais
(Uemg) de Monlevade.

A Polícia Civil de Ita-
bira abriu inquérito para
investigar as condições
em que o operário da
Vale Douglas Maycon
Nonato da Cruz, 33 anos,
morreu, depois de cair
dentro de um tanque com
rejeitos de minério na
mina. O acidente ocorreu
na noite de segunda-fei-
ra (7), por volta das 20h,
na mina Conceição, em
Itabira. Equipes de resga-
te e o Corpo de Bombei-
ros da cidade foram aci-
onados, mas já encontra-
ram a vítima sem vida.

As primeiras informa-
ções indicaram que Dou-
glas Maycon caiu em um
tanque de minério e teve
morte por sufocamento
após afundar. Há relatos
de que a grade de prote-
ção se rompeu, causando
a queda e a morte do tra-
balhador. O tanque mede
cerca de 7,5 metros de
profundidade.

Ele deixa dois filhos;
um menino de dois anos
e uma menina de 11
anos e a esposa.

Polícia vai apurar morte de funcionário
da Vale na mina de Conceição

A Polícia Civil foi
acionada para acompa-
nhar os trabalhos de re-
tirada do corpo do tan-
que e realizar a perícia.

O Folha Popular
entrou em contato

“A Vale lamenta pro-
fundamente o acidente
ocorrido nesta segunda-
feira (7), na mina Concei-
ção, no Complexo Itabira,
que resultou em óbito de
um dos nossos emprega-
dos. A Vale se solidari-
za com os familiares da
vítima e dará todo o
apoio necessário. As
causas do acidente estão
sendo apuradas”.

com a Polícia Civil
para saber as circuns-
tâncias concretas do
acidente,  mas até  a
conclusão desta  re-
portagem não havia
obtido informações.

“Comunicamos com
enorme tristeza o faleci-
mento do guerreiro Dou-
glas Maycon Nonato da
Cruz, 33 anos, em decor-
rência de um acidente de
trabalho. Ele estava na
empresa Vale há cerca de
4 anos, na função de ope-
rador de equipamentos e
instalações na mina de
Conceição. Douglas dei-
xa esposa e dois filhos,

um de 2 e uma menina de
11 anos. Neste momento
de dor e de tristeza, nos-
sa missão mais urgente é
consolar a família, ami-
gos e colegas de trabalho.
Em tempo oportuno, toda
investigação rigorosa de-
verá ser feita para corre-
to esclarecimento desta
triste e inadmissível fata-
lidade. O Sindicato Me-
tabase de Itabira, junta-
mente com sua diretoria
e funcionários, transmi-
tem os sentimentos neste
difícil momento”.

Usina de Conceição, onde ocorreu o acidente seguido de morte

Douglas Maycon da Cruz tinha 33 anos

Volta às aulas em universidades
significa também maior
movimento econômico

Em Itabira, a pers-
pectiva é que cerca de
dois mil alunos voltem a
frequentar a federal,
como também em João
Monlevade, onde são es-
perados outros dois mil
nas unidades públicas de
ensino superior.

Em média, segundo
pesquisas do DataMG,
cada aluno gasta um mí-
nimo de R$ 1.000 men-
sais, o que justifica os
R$ 5 milhões por mês.

Outro dado importan-
te mira os professores uni-
versitários, cerca de 147
apenas em Itabira e mais
105 em João Monlevade.

Estes têm em média salá-
rios de R$ 10 mil mensais
e muitos, por não terem
moradia fixa nas cidades,
dependem também de lo-
cações de imóveis, ali-
mentação e transporte.

Outra vantagem para
a região é o incremento
de mão de obra qualifi-
cada, o que é muito útil
para as empresas locais e
para o empreendedoris-
mo. No mesmo estudo
do DataMG, constatou-
se que 18% dos estudan-
tes da Unifei de Itabira
têm interesse em ficar no
município após conclu-
são do curso.

Gerdau abre 26 vagas para
aprendiz de processo

siderúrgico em Barão de Cocais
Podem participar jovens com idades entre 18 e 22 anos

A Gerdau, maior em-
presa brasileira produto-
ra de aço, está com as
inscrições abertas para o
curso profissionalizante
de aprendiz de processo
siderúrgico, na unidade
de Barão de Cocais.
Realizado em parceria
com o  Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem
Industrial (Senai), es-

tão sendo oferecidas 26
vagas e a duração será
de um ano e meio, entre
aulas teóricas no Senai
e práticas na usina da
Gerdau na cidade.

Os jovens seleciona-
dos receberão como bene-
fícios bolsa educacional,
plano de saúde e alimen-
tação na empresa durante
todo o período de prática.

Para participar, o
candidato precisa ter de
18 a 22 anos e ter cur-
sado o ensino médio
completo. As inscri-
ções estão abertas até o
dia 20 de fevereiro de
2022 e podem ser fei-
tas pelo site “chances.
com.br”/carreiraielfie-
mg/programa/aprendi-
zagemgerdau.

Inscrições
estão

abertas
até o

dia 20 de
fevereiro

Aulas na Unifei de Itabira terão início em março

O Sindicato
Metabase de Itabira
acompanha o caso

A Vale emitiu uma
nota lamentando

o ocorrido
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A Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
por meio da Secretaria
Municipal de Educação
oferecerá, gratuitamente,
curso pré-vestibular para
alunos do ensino médio
residentes no município e
que desejam se preparar
para o ensino superior.

É uma ação do Go-
verno Municipal que be-
neficiará cerca de 80 alu-
nos. O curso será minis-
trado no período notur-
no, com 720 horas/aula,
em formato presencial,
para a preparação para o
Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) em
caráter de cursinho pré-
vestibular.

A contratação do cur-
so está em processo de
licitação e, em breve,
será disponibilizado para
alunos matriculados no
3º ano do ensino médio

São Gonçalo oferecerá cursinho de
graça para estudantes do ensino médio

ou que já concluíram o
ensino médio, e sejam
residentes no município.

De acordo com o pre-
feito Raimundo Nonato
Barcelos “Nozinho”
(PDT), esta é uma boa
oportunidade para os es-
tudantes de São Gonça-
lo que almejam o ingres-

so no ensino superior.
“Estamos criando o cur-
sinho, que proporciona-
rá aos estudantes maio-
res oportunidades para
conseguirem o ingresso
em cursos superiores,
valorizando cada vez
mais a educação da nos-
sa população”, disse.

Cursinho beneficiará principalmente alunos da
Escola Desembargador Moreira dos Santos

Comitê promete dar celeridade a serviços
emergenciais de limpeza e urbanização

EM ITABIRA

Itaurb promove limpeza e empresa Vale Verde inicia ação tapa-buracos

A Prefeitura de Ita-
bira criou o comitê de
zeladoria para centra-
lizar as ocorrências e
executar os serviços
emergenciais com
mais rapidez. O pro-
grama tem como obje-
tivo integrar ações de
limpeza, conservação

e urbanização, desen-
volvidas pelas secreta-
rias municipais de De-
senvolvimento Urbano,
Meio Ambiente e
Obras, Transporte e
Trânsito. Inclui, tam-
bém, o Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto
(Saae) e a Empresa de

Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb).

Entre as ações estão
a operação tapa-bura-
cos, atendimento do
Saae, educação ambi-
ental, roçada e capina.
Mais informações no
“www.ofolhapopular
.com.br”


